

Volumen exportado de productos tradicionales aumentó 36,9% en mayo del presente año

En mayo del 2023, el volumen de exportación de productos tradicionales creció en 36,9%, con respecto a similar mes del año anterior, debido al avance de la actividad minera (48,0%). Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Evolución de las Exportaciones e Importaciones.

El volumen exportado de los productos tradicionales mineros se incrementó en 48,0%, como consecuencia de los mayores embarques de cobre (38,9%). También, presentaron similar desempeño los envíos de zinc (59,8%), plomo (38,4%), estaño (20,2%) y molibdeno (15,1%). Mientras que, disminuyó la venta de oro (-12,0%) y hierro (-62,1%).

El volumen exportado de productos tradicionales pesqueros disminuyó en 63,8%, con respecto a igual mes del año anterior, por los menores embarques de harina de pescado (-71,0%) y de aceite de pescado (-47,1%). Similar tendencia mostró la exportación en el rubro agrícola en -0,1%, ante la menor venta de café (-23,1%). También, las exportaciones de petróleo y gas natural disminuyeron en 27,6%, por los menores volúmenes exportados de derivados de petróleo (-10,8%) y gas natural (-41,5%).

Volumen total de bienes exportados creció en 26,0%

En el quinto mes del año, el volumen total exportado de bienes aumentó en 26,0%, en comparación a similar mes de 2022, debido a los mayores envíos de productos tradicionales (36,9%) y productos no tradicionales (3,5%). Los principales países de destino de las exportaciones fueron China con 43,7%, Estados Unidos de América 8,8% y España con 5,4% del valor total exportado en términos reales.

En 3,5% se incrementó el volumen de exportación de productos no tradicionales

En mayo de 2023, el volumen de exportación de productos no tradicionales creció en 3,5%, al compararlo con similar mes del año anterior.

Las exportaciones del sector pesquero aumentaron en 38,1% debido a los mayores envíos de mejillones, veneras, congelados (107,1%); calamar y jibias (280,5%) y langostinos congelados enteros (27,6%). Los envíos del sector minero no metálico se incrementaron en 29,3%, sustentado en las mayores transacciones de fosfato de calcio natural (119,6%), antracitas (10,7%) y bombonas (8,4%).

El sector siderometalúrgico subió en 16,4% ante las mayores exportaciones de zinc sin alear (85,4%) y alambres de cobre refinado (17,8%). Igualmente, los volúmenes exportados del sector metal mecánico aumentaron en 15,8% por efecto de la mayor venta de palas mecánicas, excavadoras, cargadoras y palas cargadoras (811,3%) y máquinas de sondeo o perforación (133,8%).

Además, las exportaciones del sector agropecuario crecieron en 1,7% como resultado de los mayores envíos de paltas (29,8%), preparaciones para la alimentación de los animales (16,0%), así como, mangos y mangostanes (9,6%).

Importaciones totales aumentaron en 7,9%

El volumen total importado se incrementó en 7,9% con relación a similar mes del año anterior. En el periodo enero-mayo de 2023, el volumen importado disminuyó 1,4%, por el menor ingreso de bienes de capital y materiales de construcción (-5,6%) y, materias primas y productos intermedios (-0,3%).

En 20,2% creció la adquisición de bienes de consumo

Durante el mes de análisis, la importación de bienes de consumo subió en 20,2%, luego de dos meses de comportamiento desfavorable, explicado por el alto nivel de compras de bienes de consumo no duradero (10,3%) y bienes de consumo duradero (34,8%).

Entre los bienes de consumo no duradero que presentaron mayor demanda figuran, leche y nata concentrada en polvo, granulado o sólido (95,0%); otros calzados (12,2%); preparaciones de belleza, maquillaje y cuidado de la piel (81,5%), entre otros. En el caso de los productos duraderos se encuentran automóviles (55,8%), televisores (23,0%), refrigerador y congelador de puertas exteriores separadas (83,3%), entre los principales.

Volumen importado de materia prima y productos intermedios se incrementó en 3,2%

En mayo de 2023, el volumen importado de materia prima y productos intermedios aumentó en 3,2% con relación a similar mes del año anterior, ante la mayor demanda de combustibles, lubricantes y productos conexos (31,3%).

El crecimiento en el volumen de compra de combustibles, lubricantes y productos conexos se sustentó en la mayor adquisición de aceite crudo de petróleo (82,4%), diésel B2 (1,7%), gasolina sin tetraetileno para automóviles (100,8%), gas propano licuado (61,3%), entre otros.

Mientras que, se redujo la importación de materias primas y productos intermedios para la agricultura (-30,3%) por las menores compras de preparación utilizada para la alimentación de los animales (-4,0%) y herbicidas, inhibidores de germinación y reguladores del crecimiento de las plantas (-22,8%). Entre las materias primas y productos intermedios para la industria (-5,0%), figuran maíz amarillo duro (-54,0%), polipropileno en formas primarias (-33,6%), polietileno de baja densidad (-3,6%), entre los principales.

Compra de bienes de capital y materiales de construcción creció en 7,3%

El volumen importado de bienes de capital y materiales de construcción se incrementó en 7,3%, como resultado del mejor desempeño de los rubros de bienes de capital para la industria (6,0%), equipos de transporte (15,4%) y bienes de capital para la agricultura (24,2%). Entre los bienes de capital para la industria destacaron: máquinas para el procesamiento de datos de peso menor o igual a 10 kg (37,1%); partes de máquinas para clasificar, triturar, tierra, piedra o mineral sólido (7,3%); partes de máquinas y aparatos para elevación, excavación, aplanación y nivelación (18,0%).

Entre los equipos de transporte figuraron: camionetas (94,2%), neumáticos utilizados en vehículos y máquinas para la construcción y minería (8,9%) y vehículos para el transporte de más de 16 personas (209,7%). Por último, el crecimiento de bienes de capital para la agricultura en 24,2%, se debió al mayor consumo interno de tractores de orugas de potencia mayor a 75 kw. y menor o igual a 130 kw. (68,7%).

En cambio, se vio afectada la importación de materiales de construcción (-5,2%), debido al menor consumo de baldosas de cerámica con un coeficiente de absorción de agua mayor a 0,5% (-46,1%) y barra de hierro o acero sin alcar con muescas y cordones (-77,8%).

Agradecemos su publicación

Oficina Técnica de Difusión